CRÓNICA CDMX SE REACTIVA



Una de las actividades que más motivó a las personas y turistas fue el Bailatón como parte del Festival de la Primavera, organizado por el Gobierno capitalino.

Visitantes abarrotan el Centro Histórico

Gobierno local convoca al Festival de Primavera, primer evento masivo en semáforo verde; restaurantes, comercios y plazas lucen llenos

NUEVA NORMALIDAD



-metropoli@eluniversal.com.mx

on el semáforo epidemiológico en color verde y el fin de semana largo, la Ciudad de México realizó el primer evento masivo en el Centro Histórico, con una asistencia de más de 15 mil capitalinos.

Una de las actividades que más motivó a las personas y turistas fue el Bailatón, como parte del Festival de la Primavera; reggaetón, cumbia y música tradicional mexicana fueron los ritmos que sacaron de los asistentes sus mejores pasos de baile.

Margarita Bravo salió de trabajar y a su paso por el Zócalo se encontró a cientos de capitalinos bailando, y cómo no contagiarse del ambiente si estas actividades hacían falta en la ciudad luego de los embates de la pandemia.

Ella, como muchos otros, tuvo Covid-19, "pero gracias a Dios aquí estamos. Es una diversión después de tanto tiempo de estar pasando esta enfermedad. Salí de trabajar y de paso vi esto.

Para estar un poco tranquila de la pandemia y del reciente movimiento de la tierra", expresó.

La tarde del sábado, el primer cuadro de la capital lució lleno, desde restaurantes y bares, hasta las plazas públicas y zonas de comercio establecido.

A pesar de eso, las medidas sanitarias fueron respetadas, pues las personas usaron la mayor parte del tiempo cubrebocas, algunos hasta doble.

No sólo fue el Centro Histórico el que se vio lleno. En la plaza de Garibaldi, los restaurantes permanecieron concurridos, los músicos afinaban sus instrumentos en la calle, y frente al mercado San Camilito, el Ponte Pila del Gobierno de la Ciudad también logró que por lo menos 50 personas se pusieran a bailar.

Génesis y Javier, una pareja que salió a caminar este fin de semana largo por las calles de la capital para "conocer más de nuestra Ciudad", aseguraron que por salud mental estas actividades refrescan a los capitalinos, pero que no se debe bajar la guardia, pues una nueva ola de contagios a nadie beneficia.

"Es necesario que nos reac-

...Y otros huyen de la Ciudad y sortean bloqueos

KEVIN RUIZ

-metropoli@eluniversal.com.mx

Vacacionistas buscaron, a como dé lugar, salir de la Ciudad de México para disfrutar el fin de semana largo, luego que pobladores de la comunidad Huitzilac bloquearon el viernes, por horas, la carretera México-Cuernavaca.

Debido a la demanda, el caos vial reinó durante las primeras horas del sábado. Las garitas de la caseta se encontraban habilitadas para la recepción tanto de salidas como de ingresos a la capital, pero el avance fue a vuelta de rueda.

El aforo que Caminos y Puentes Federales de Ingresos y Servicios Conexos (Capufe) registró fue de 10 vehículos de entrada por 45 de salida, además, alertaron sobre un incendio en pastizales en el kilómetro 77, y un accidente automovilístico en el kilómetro 55, que tam-

bién perjudicó el avance. La carga vehicular se extendió a lo largo de la mañana y tarde; cerca de las 19:00 horas las autoridades federales refirieron que la circulación se encontraba completamente restablecida en la zona.

El punto donde se concentraron los automovilis-

tivemos, el tema de la salud es

preocupante, pero necesita-

mos salir y si no hacemos que

esto siga fluyendo, cuando

contenemos algo se queda ahí,

y no vamos a poder salir de es-

más veces, movían los pies, se

abrazaban y los ojos parecían bri-

llarles cuando se miraban fija-

Ambos lo intentaron una y

to", señaló Génesis.

tas fue la zona de Tres Marías, en donde existía el riesgo de que pobladores volvieran a bloquear la vía, en protesta por la desaparición de tres personas.

Hasta ese punto se desplegaron elementos de la Guardia Nacional, quienes también resguardaron la zona de peaje.

El viernes, pobladores de la comunidad Huitzilac, limítrofe con el Estado de Morelos, bloquearon la carretera, debido a que acusaron que comuneros de Topilejo presuntamente secuestraron a tres jóvenes, por lo que pedían su pronta aparición.

La Secretaría de Gobierno de Morelos confirmó la liberación de la carretera México-Cuernavaca a las 23:08 horas del viernes, con lo que se puso fin al bloqueo que duró más de seis horas.



La México-Cuernavaca estuvo bloqueada por más de 6 horas.

mente, apenas diciéndose algo inaudible por los cubrebocas.

También en las calles hubo magia y circo, pues el Festival de la Primavera llevó diferentes actividades, no sólo el baile, sino expresiones artísticas como el clown y teatro para niños.

"¡Magia, magia!", gritaron los payasos del elenco de Los Estrouberry Clowns cuando desaEscanea el código para visitar Editora: Johana Robles Tel: 55 5709 1313 Ext: 4524 y 4521

MARGARITA BRAVO Visitante

"Es una diversión después de tanto tiempo de estar pasando esta enfermedad. Salí de trabajar y de paso vi esto [el Bailatón]"

parecieron un globo rojo en un bote de basura, que, segundos después salió del mismo para perderse en el cielo plomizo de la Ciudad de México.

La capital permanece en semáforo verde, pero la gente mantiene el uso de cubrebocas, incluso, lo combinan con su ropa.

El sol caprichoso en ocasiones se oculta para después salir con furia sobre los capitalinos. Es la víspera de la primavera y eso se sintió con la gente en las calles reactivando su metrópoli.

CON CIRCO Y MAROMA OLVIDAN CONFINAMIENTO

| ESPECTÁCULOS | A24

Promueve Sheinbaum consulta de revocación

o más

personas

evento

acudieron al

el Gobierno

capitalino.

organizado por

En MH y Cuauhtémoc dice que ciudadanos tienen "una cita con la historia" el 10 de abril

LAURA ARANA

-metropoli@eluniversal.com.mx

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, aprovechó su gira de trabajo sabatina por la alcaldía Miguel Hidalgo y Cuauhtémoc para promocionar la consulta de revocación de mandato que se llevará a cabo el próximo 10 de abril.

Por la mañana, la mandataria capitalina realizó un recorrido en bicicleta por la calzada México-Tenochtitlan, antes Puente de Alvarado, donde una vez más pidió a los asistentes recordar que el 10 de abril "tienen una cita con la historia".

La rehabilitación de la calzada implicó la sustitución de luminarias, ampliación del es-



pacio peatonal, ciclovía, áreas verdes y construcción de 28 senderos seguros, por lo que Sheinbaum Pardo destacó que con estas acciones no sólo se recuperó el espacio público, sino también se reivindicó la historia de México.

Durante su mensaje ante unas

50 personas en la explanada de la estación Normal del Metro, la jefa de Gobierno atendió demandas de la ciudadanía, como la colocación de juegos para niños, poda, seguridad, iluminación y problemas de drenaje, al tiempo que fue respaldada con el grito de los asistentes de "¡Presidenta!".

CLAUDIA SHEINBAUM Jefa del Gobierno capitalino

"No es un asunto de que uno oriente como

servidor público [a la gente] hacia dónde debe de ir la participación, la votación'

Más tarde, al encabezar el inicio del programa Sí al Desarme Voluntario, Sí a la Paz en la Catedral Metropolitana, el secretario de Gobierno capitalino, Martí Batres Guadarrama, afirmó que pueden continuar con la promoción de la revocación de mandato, ya que "sí se promueve la consulta en general, cualquier funcionario puede hacerlo. Las limitantes son no señalar por dónde", declaró.

La mandataria capitalina también apoyó esta postura: "Como bien dice Martí [Batres], no es un asunto de que uno oriente como servidor público [a la gente] hacia dónde debe de ir la participación, la votación, sino sencillamente promover el ejercicio, que es muy importante".

El 17 de marzo fue publicada en el Diario Oficial de la Federación la reforma que permite a los funcionarios públicos promocionar la consulta de revocación de mandato, sin que se considere como propaganda gubernamental.

Desde entonces, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México ha utilizado sus redes sociales para hacer promoción de dicha consulta.

"Ahora sí podemos hablar de lo que nos habían prohibido. A participar en el ejercicio de democracia participativa el 10 de abril", redactó Sheinbaum Pardo en su cuenta de Twitter el 18 de marzo.

28 SENDEROS seguros se la rehabilita-

construyeron como parte de ción de la calzada México-Tenochtitlan.